

## BAJO RESERVA

### La cuesta de enero 2022, ¡bienvenidos!

:::: La llegada del año 2022 no traerá torta bajo el brazo y viene con sorpresas. Con el arranque de enero, nos dicen, se darán incrementos a precios de productos y servicios por los ajustes inflacionarios. Si usted está pensando en viajar y no tiene pasaporte vigente, a partir del primer día de año nuevo subirá su costo entre 8 y 26 por ciento, para quedar desde mil 471 con tres años de vigencia hasta 3 mil 506 pesos para 10 años. Y como cada año, también subirá el costo de las licencias de conducir, además de una cascada de aumentos o "ajustes" en el impuesto predial, el agua y el gas. Las amas de casa tendrán que hacer milagros para que rinda el gasto, cuestión de asomarse a los mercados y tiendas de autoservicio para ver cómo han subido los precios de perecederos y productos de consumo habitual, con una espiral ascendente, para darse cuenta de que la cuesta de enero vendrá muy empinadita.

### Aplican Día de los Santos Inocentes a Edomex

:::: Al gobierno del Estado de México le aplicaron el Día de los Santos Inocentes por adelantado en el paquete económico para 2022. Nos explican que el equipo del gobernador priista **Alfredo del Mazo** llevó una buena negociación del presupuesto hasta la mismísima Secretaría de Gobernación, pero el plazo fatal acordado por Morena y el PRI para votar el paquete fiscal se venció el lunes, sin que hubiera votación y lo que es peor, no parece que vaya a haber en los próximos días. Nos dicen que este es el segundo año consecutivo en que los legisladores morenistas llevarán la aprobación del presupuesto hasta enero del próximo año. Pero las preguntas que vienen a los políticos mexicanos son: ¿Quién es el responsable de este fracaso? ¿Gobernación, Morena, el PRI o quién les creyó por segundo año que cumplirían con su palabra? ¡Inocentes palomitas!



Alfredo del Mazo

ARCHIVO EL UNIVERSAL

### La bronca de la revocación de mandato

:::: El pleito de la revocación de mandato está en otra cancha, además de la Corte: en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se mueven los hilos con la impugnación que metió Morena contra la decisión del Consejo General del INE, para posponer algunas acciones de la consulta programada para 2022. Con todo y que la Comisión de Receso de la Suprema Corte de Justicia de la Nación emitió una resolución, y aún falta analizar y pronunciarse sobre el tema de fondo, el tribunal debe decidir si el INE podrá o no colocar menos de 161 mil casillas. Nos dicen que el expediente en el tribunal tiene carácter de urgente.

### ¿Y los verdes, apá?

:::: Nos recuerdan, por cierto, que tras los recursos que el presidente de la mesa directiva en San Lázaro, el morenista **Sergio Gutiérrez Luna**, interpuso contra el INE ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la Fiscalía General de la República y el Órgano Interno de Control del propio órgano electoral, los únicos que se la pensaron para decir algo fueron los aliados de Morena. El lunes, cinco días después, el PT salió a respaldar las denuncias del veracruzano, a quien reconoció por combatir las "conductas draconianas" de los consejeros del INE. Ahora la pregunta es, ¿y los verdes, para cuándo?



Sergio Gutiérrez Luna

ARCHIVO EL UNIVERSAL

